

## 16 Oyem-Bitam

Oyem/Après les mesures d'austérité préconisées par le gouvernement  
Dynamique unitaire invite les travailleurs à s'y opposer

Louis-Patrick Mombo...



... et les siens ont appelé...



... les travailleurs...

PME

Oyem/Gabon

LA centrale syndicale Dynamique unitaire (DU) a lancé par Oyem, le vendredi 13 juillet dernier, sa tournée à travers le pays, pour inciter les travailleurs des secteurs publics, privés, parapublics et les retraités, à s'opposer fermement aux récentes mesures d'austérité prises par le gouvernement, le 21 juin 2018.

Lors de l'assemblée générale qui s'est tenue derrière la tribune officielle, le public présent a été invité à opposer un non catégorique à toute mesure qui

enfoncerait davantage le travailleur dans la précarité. Pour ce faire, le secrétaire général de DU, Louis Patrick Mombo a exhorté tous les travailleurs et les retraités de la province du Woleu-Ntem, à « être prêts pour des actions fortes à compter de cette fin du mois de juillet, si le gouvernement ne venait pas à annuler ces mesures diaboliques », a menacé le responsable syndical.

Tous les intervenants ont de ce fait dénoncé la décision gouvernementale visant à réduire les salaires et la mise sous bons de caisse des travailleurs. Une opération (mise sous bons de caisse) qui, selon le secrétaire général de DU, va coûter encore à l'Etat énormément d'argent, au moment où le gouvernement demande aux « petits agents publics » de se serrer la ceinture.



... à ne pas céder face aux mesures d'austérité préconisées par l'Exécutif.

Ne concernant d'abord, pour ce mois de juillet, que

les agents publics en poste dans la province de l'Estuaire, « Il n'est pas exclu que cette opération se propage dans l'ensemble du pays à compter de la fin du mois d'août », a prévenu

Louis Patrick Mombo. Ce dernier a ajouté: « le fait de circonscrire la province de l'Estuaire n'est pas anodin. Une fois que ces agents publics vont se soulever pour manifester leur mécontentement, les forces de l'ordre seront mises en alerte. Nous exhortons les travailleurs à ne pas céder tant que le gouvernement ne recule pas ».

Pour le président du Syndicat national des personnels de santé et assimilés (Synapsa), Duvin-Gustave Boukoumou-Igassela, l'heure est à la mobilisation pour sauver le travailleur gabonais « face aux décisions impopulaires du gouvernement, qui vont entraîner le pays dans l'abîme ».

Et Vivien Ibingimougou, secrétaire général adjoint de DU de renchérir en fustigeant la décision prise par le pouvoir de geler également, pour trois ans, les concours, les mises en stages, le recrutement à la Fonction publique, d'interdire le recrutement de la main d'œuvre non-permanente. Il a condamné également l'augmentation exponentielle du prix du carburant et du gaz.

Le directoire de DU a, enfin, invité tous les travailleurs à la vigilance face aux « personnes qui viendront raconter leur vie, pour défendre lesdites mesures d'austérité », a déclaré Hubert Zomo Abagha Allogo, délégué provincial de DU dans le Septentrion.

## Bitam/Vie des syndicats/Réduction du train de vie de l'Etat

## Aminata Ndzomba et consorts en défenseurs du gouvernement

SSB

Bitam/Gabon

LA salle de réunions du Centre social, pleine comme un œuf, a finalement été trop étroite pour contenir tous les Bitamois venus écouter, la semaine dernière, la coordinatrice générale du "Bloc syndical de la première seconde", Aminata Ndzomba, sur "la pertinence, le bien-fondé et surtout les retombées positives des dernières mesures prises par le gouvernement de la République", en vue de réduire le train de vie de l'Etat.

C'est d'abord son collègue Pierre Mintsa qui est monté au créneau pour défendre la position du gouvernement. Selon lui, toutes ces mesures de restriction doivent aboutir à un changement de mentalités chez tous ceux qui occupent aujourd'hui des postes de responsabilité et tous les agents du secteur public. Eux qui, jusque-là, a indiqué le syndicaliste, brillaient par des comportements peu orthodoxes. Ainsi, s'agissant de la réduction des salaires et des effectifs, et en estimant qu'il faut aller jusqu'au



La coordinatrice générale du Bloc syndical de la première seconde, Aminata Ndzomba...



... et son collègue Pierre Mintsa ont tenté de convaincre...

bout une fois qu'on a commencé, le Bloc syndical de première seconde a dit soutenir ces deux mesures. Mais il invite aussi le gouvernement à réduire le nombre de vice-présidents au Sénat, à la prochaine Assemblée nationale et même dans les différents bureaux des conseils municipaux et départementaux du pays, d'autant que leurs traitements salariaux sont également supportés par le budget de l'Etat.

Toutefois, Pierre Mintsa pense que le gouvernement s'est quelque peu fourvoyé dans la mesure relative au gel des concours et des recrutements dans la Fonction publique. Il pense que



certains secteurs tels que la santé, l'armée, la police, ou encore l'éducation, du fait de leur importance pour la vie du pays, devraient être épargnés par ladite mesure.

Aminata Ndzomba, quant à elle, a édifié l'assistance sur les retombées de ces décisions qui, d'après elle, ne seront que positives. Car le gouvernement devra désormais faire des économies qui permettront l'investissement des jeunes dans l'entrepreneuriat, afin de favoriser la création d'emplois.

A ce jour, indique-t-on, près de 80 syndicats, dont celui des professionnels de l'Economie numérique, représenté à cette réunion par son secrétaire général Charles Obama Medzo, adhérent au Bloc syndical de première seconde.

... les Bitamois de la pertinence des mesures gouvernementales.